

CLARA BRUGADA, Alcaldesa con licencia de Iztapalapa

'La trayectoria es importante'

Brugada confía en que su experiencia como diputada y titular de una demarcación le dan ventaja para representar a Morena por la Jefatura de Gobierno

EDUARDO CEDILLO

Clara Brugada ve en su trayectoria un eje de garantía: lleva 40 años en lo que llama "la lucha" y confía en su trabajo y en su cercanía al Presidente Andrés Manuel López Obrador.

"Me siento precursora de la democracia, me siento una mujer que ha tenido una trayectoria muy importante, yo conocí a López Obrador (en 1991), cuando él venía en el éxodo por la democracia, lo recibimos en ese lugar", resaltó.

Ahora, la ex diputada federal, local, constituyente y Alcaldesa con licencia de Iztapalapa, tiene aspiraciones en la Jefatura de Gobierno.

"Cualquiera puede ganarle al catálogo de la derecha y aquí, entonces, importa quién puede jugar ese papel. Yo tengo experiencia de Gobierno, era la Alcaldía con mayores problemas, incluso de ingobernabilidad", subrayó.

Desde hace meses, Brugada ya pensaba en el Gobierno Central y acudió con Claudia Sheinbaum y con López Obrador para informar sus aspiraciones. La respuesta fue: "adelante".

Además, señaló que ve perfiles diferentes para continuar con lo que llama "el segundo piso de la transformación"; su apuesta es el bienestar, pero no como parte de un discurso que se aglutina en

los nombres de instituciones, sino como un eje de acción en la cultura y los cuidados.

"Sí, yo quisiera que esta Ciudad fuera una Ciudad cuidadora, una Ciudad que se preocupara por ese trabajo infravalorado, pareciera invisible, pero que representa alrededor del 26 por ciento del Producto Interno Bruto, pero que no es considerado y no es tomado en cuenta", resaltó.

Sonriente, mostró fotografías de los cientos de murales que su Administración pintó en Iztapalapa y resaltó que su tarea fue llenar la Alcaldía de color y luz para mejorar la seguridad.

Reconoció el pendiente constitucional del Sistema de Cuidados de la CDMX y, aunque critica la falta de trabajo legislativo en ese sentido, ella creó uno en Iztapalapa.

"Este es uno de los pilares de los nuevos derechos de la Ciudad y que, como otros más, se tendrán que ir adecuando con leyes", puntualiza.

Uno de los principales pendientes que señaló Brugada es profundizar en materia de agua y la planeación de la Capital.

"La planeación se tiene que hacer siempre de la mano de la gente y la consulta debe ser un instru-

mento que juegue un papel fundamental.

"Se tuvo algunos problemas al respecto, hay un Instituto de Planeación en la Ciudad que tiene que asumir esta responsabilidad, yo pienso que hay que profundizar, hay que seguir trabajando al respeto", apuntó.

Al terminar la entrevista, agradeció a todo su equipo, y dijo que le da pena caminar y ser filmada, pues le gusta hablar más que actuar.

Caminó al Quiosco Morisco de Santa María la Ribera y una agente de la Secretaría de Seguridad Ciudadana se acercó.

"Es 'Brugada', ¿verdad? A mí me cae muy bien esa señora. Allá a los policías sí los equiparon bien. A los auxiliares les dieron patruillas. ¿Podré pedirle una foto?", cuestionó.

Se acercó y le pidió una foto. Brugada la abrazó y se tomó una selfie.

HUGO LÓPEZ-GATELL (1)

- El funcionario federal fue de los últimos en reconocer sus aspiraciones y provocó rechazo de especialistas por su manejo de la pandemia por Covid-19.
- A los minutos de saber que había sido elegido, subió un mensaje a su cuenta de X.
- "Estamos celebrando un paso más hacia la democracia, la transformación social y la justicia. Este es un movimiento que sabe entender las señales tempranas que manda el pueblo", aseguró.



CLARA BRUGADA (2)

- La Alcaldesa con licencia de Iztapalapa fue de las primeras en destacarse, apostando a su trayectoria de décadas en el partido que fundó López Obrador.
- Fue durante muchos meses la aspirante más visible.
- Ayer también aprovechó su cuenta de X para agradecer:
- "Con gran alegría les comparto que me encuentro entre los cuatro finalistas que aspiran a coordinar los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación en la #CiudadDeMéxico", señaló.

MARIANA BOY (3)

- Como candidata del Partido Verde, compitió con Claudia Sheinbaum en las elecciones de 2018.
- Después se integró a su gabinete como titular de la Procuraduría Ambiental y de Reordenamiento Territorial (PAOT), la cual encabeza tras ser ratificada.
- Nunca hizo pública sus aspiraciones y ayer sorprendió al aparecer entre los cuatro finalistas.
- En redes fue escueta para celebrarlo y sólo dejó claro el que será su lema: #VoyConBoy

OMAR G. HARFUCH (4)

- El más cercano a la ex Jefa de Gobierno, dejó la Secretaría de Seguridad Ciudadana en la fecha límite para poder participar.
- Incluso cuando todavía aseguraba que no tenía interés en buscar un cargo de elección popular, figuraba como puntero en las encuestas.
- Su perfil como policía ha sido aprovechado por opositores y morenistas de otros grupos para desacreditarlo.

Citlalli Hernández, Secretaria General de Morena

/// Podemos presumir, porque es parte de la unidad que existe en Morena de la CDMX, que este es el consejo estatal de los que se ha realizado hasta ahora, en el que (...) son impulsados por consenso".

/// Cualquiera puede ganarle al catálogo de la derecha y aquí, entonces, importa quién puede jugar ese papel. Yo tengo experiencia de Gobierno, era la Alcaldía con mayores problemas".



Héctor García

■ Tras la entrevista, una agente de la SSC se acercó a la Alcaldesa con licencia de Iztapalapa para pedirle una selfie.



■ Clara Brugada resaltó que su Administración llenó de color Iztapalapa, además de luz para mejorar la seguridad.

